



Nota de Prensa  
NP 33/2012  
11 de septiembre de 2012

Se suscriben contratos de crédito extraordinario en condiciones concesionales

## **El BCB financia dos proyectos de YPFB con más de Bs7.000 Millones**

El Ministerio de Hidrocarburos y Energía, Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) y el Banco Central de Bolivia (BCB), suscribieron hoy dos contratos de crédito extraordinario en condiciones concesionales a favor de YPFB por Bs7.173 millones en condiciones concesionales destinados al Proyecto “Planta de Urea – Amoníaco” de Carrasco en la ciudad de Cochabamba y a la “Planta de Separación de Líquidos Gran Chaco” en Tarija.

En el acto, realizado en el Banco Central de Bolivia, el Presidente a.i de esta institución, Marcelo Zabalaga Estrada, indicó “nos complace y es un orgullo para el Banco Central de Bolivia servir al país y a sus empresas estratégicas” indicó Zabalaga.

Por su parte, el Presidente de Yacimientos Fiscales Bolivianos, Carlos Villegas, indicó que la firma de estos contratos constituye un hecho inédito en la historia de Bolivia, pues en otras épocas se hablaba de la “necesidad de industrializar pero lamentablemente no se contaba con los recursos para ello. Esto ocasionaba que la industrialización quede postergada o no se atendía porque se tenían restricciones, no se podía acceder a créditos extraordinarios o simplemente porque Bolivia era catalogada como un país que no era sujeto de crédito” dijo.

“Ahora el Banco Central de Bolivia concede los créditos. Este hecho define no sólo el presente del país sino su futuro” aseguró Villegas.

Agradeció al Gobierno que tuvo la mirada de largo plazo para que se pueda industrializar la construcción de otra Bolivia.

Concluyendo el acto, fue el Ministro de Hidrocarburos y Energía, Juan José Sosa, quien manifestó su complacencia ante el hecho de que sea el Banco Central de Bolivia la institución que esté prestando este dinero, no sólo a YPFB sino también a la Empresa Nacional de Electricidad (ENDE) para la generación y transmisión de energía eléctrica.



“Realmente es un hito en la historia de Bolivia, ver la capacidad del Banco Central de Bolivia de dar estos créditos. Esto, no hubiera sido posible si un 1ro de mayo de 2006, el gobierno no hubiera dado el primer paso para la recuperación de nuestras empresas y nuestros recursos naturales” aseguró Sosa.

### **Sobre la Planta de Urea – Amoníaco en Cochabamba**

El crédito para la planta de Urea y Amoníaco bordeará los Bs6.012 millones. Esta planta tendrá una capacidad de producción de 650 mil toneladas métricas TM/Año de urea y 400 mil TM/Año de amoniaco. Se generarán 5.850 fuentes de empleo en las etapas de construcción, producción, distribución y comercialización en el mercado nacional e internacional. La empresa sur coreana Samsung construirá estas plantas.

### **Sobre la Planta de Separación de Líquidos Gran Chaco**

El crédito para la Planta de Separación de Líquidos bordeará los Bs1.160 millones. El complejo procesará un caudal máximo de 32 MMmcd de gas natural y producirá 2.037 TMD de GLP y 2.087 BPD de gasolina natural. Además procesará 1.054 BPD de isopentano y 2.030 TMD de etano.